

El Banco de México sube las tasas para ayudar al peso

La institución aumenta 25 puntos el precio del dinero, hasta el 7,75%

IGNACIO FARIZA, **México**
El Banco de México elevó ayer la tasa de interés de referencia hasta el 7,75%, 25 puntos básicos más. El aumento en el precio del dinero en Estados Unidos, el

más reciente la semana pasada, ha reforzado en los últimos meses al dólar frente a las principales monedas emergentes, entre ellas la mexicana, que acumula una caída de doble dígito desde mediados de abril. Apenas una hora después de que el instituto emisor anunciase el alza de tipos, el peso cambió de trayectoria y se apreció medio punto porcentual frente al dólar.

La confirmación del arancel del Gobierno de Donald Trump sobre el acero y el aluminio canadiense y la amenaza de medidas restrictivas sobre la industria automotriz ha enrarecido el clima de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), con lo que el panorama de México se ha complicado.

Paradójicamente, en un país como México, en el que muchos productos de la canasta básica son importados, los últimos aranceles y la depreciación de la moneda local acabarán trasladándose al aumento de la inflación. El propio Banco de México reconoce ya que el efecto sobre el índice de precios será perjudicial. “El balance de riesgos respecto a la trayectoria esperada para la inflación se deterioró desde la última decisión de política monetaria y mantiene un sesgo al alza, en un entorno de marcada incertidumbre”, admiten los técnicos de la entidad. **PÁGINA 38**

Asesinados dos candidatos más en México en menos de 24 horas

ELÍAS CAMHAJI, **México**
A menos de 10 días de las elecciones, Fernando Ángeles Juárez y Omar Gómez Lucatero, dos candidatos a alcalde en el Estado de Michoacán, han sido las dos últimas víctimas de la ola de violencia desatada contra los políticos. Los aspirantes a cargos locales son el eslabón más vulnerable ante la violencia en la campaña: más de un centenar de aspirantes han sido asesinados en este periodo y se han registrado más de 400 agresiones a políticos y candidatos desde septiembre del año pasado. México, que viene de batir prácticamente todos los récords de homicidios el año pasado, cerrará el 1 de julio una de las campañas más violentas de su historia. **PÁGINA 8**



PETR DAVID JOSEK (AP)

Argentina sucumbe ante Croacia

La selección argentina cayó ayer contra Croacia (0-3) y se fue humillada del Nizhni Novgorod Stadium. Los de Sampaoli, un manojo de nervios y dudas, no logran encontrar soluciones para conectar con Messi, y ahora están con medio

cuerpo fuera del Mundial: tienen solo un punto en su grupo y deben esperar que Nigeria gane a Islandia para tener alguna oportunidad de salvarse. El martes, Argentina se jugará su última carta ante el equipo africano. **PÁGINAS 29 Y 30**

Trump ordena reunir a las familias migrantes separadas

El presidente insiste en la necesidad de una política migratoria “muy dura” y acusa a México de “coger dinero y mandar drogas”

JOAN FAUS, **Washington**
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ordenó ayer a las agencias del Gobierno norteamericano la reunificación de las más de 2.000 familias de inmigrantes separadas desde el mes de abril tras cruzar ilegalmente la frontera con México.

La ola de repudio forzó al presidente el miércoles a acabar con la separación de familias de indocumentados, pero el repu-

blicano no abandonó ayer su retórica incendiaria: insistió en la necesidad de mantener una “política muy dura” en materia migratoria y atacó ferozmente a

REPORTAJE

54 casos en un día para un juez de Manhattan

P5

México. “No hace nada por nosotros excepto coger nuestro dinero y mandarnos drogas”, dijo del país vecino. Trump ha sufrido un doble fracaso en inmigración, pues los republicanos de la Cámara de Representantes se mostraron incapaces ayer de sumar suficientes votos en sus filas para aprobar una propuesta de ley que incluye las principales restricciones migratorias que ha solicitado. **PÁGINA 5**

Veracruz es un símbolo del castigo del electorado al partido en el poder

El estigma de ser del PRI

DAVID MARCIAL PÉREZ, **Veracruz**
Veracruz, el quinto Estado más rico y el segundo más poblado de México, ha mutado de castillo inexpugnable del PRI —durante 87 años no cambió el signo de su Gobierno— a territorio maldito para el partido. “Nos insultan, nos dicen rata. Es humillante, pero aguantamos”, dice

un militante de este partido, nacido en 1929 de las cenizas de la revolución. La sombra del corrupto exgobernador Javier Duarte ha hecho mella en un Estado donde las encuestas dan un 15% de intención de voto al candidato priista a gobernador, José Yunes, lejos del 40% del candidato de Morena. **PÁGINA 9**



ADEMÁS



Italia tensa el pulso migratorio

El ministro del Interior italiano, Matteo Salvini, redobla su desafío y cierra los puertos a otro barco con 224 migrantes. **P3 y 4**

El nuevo cine de terror gana inteligencia

P26